

Repunta el desempleo en septiembre (El Financiero 25/10/10)

Repunta el desempleo en septiembre (El Financiero 25/10/10) Arturo Robles Lunes, 25 de octubre de 2010

Desocupadas, 2.6 millones de personas; 90 mil más con respecto a agosto. Pese a la recuperación económica, el mercado laboral no despega. Representa 7.7% de la PEA la población subocupada en el país. La tasa de desocupación en el país se ubicó en septiembre en 5.7 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra que revierte la tendencia a la baja que se observó en agosto. Así, los desocupados totales en el país suman 2.6 millones, 90 mil más con respecto a agosto, y su tercer mes consecutivo con un padrón superior a 2.5 millones. De hecho, en el tercer trimestre se alcanzaron los mayores niveles de la población en el país sin un empleo remunerativo en lo que va del año, y conforme a las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) la tendencia del desempleo es al alza. Por sexo, la tasa de desocupación en los hombres se ubicó en 5.7 por ciento de la PEA, cifra ligeramente inferior con respecto al 6 por ciento de septiembre de 2009, mientras que en las mujeres se reportó una reducción anual al ubicarse en 5.7 por ciento contra el 7.1 por ciento de igual mes de 2009. Sobre los desocupados por instrucción académica el INEGI establece que 29 por ciento no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron 71 por ciento. Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que en septiembre la tasa de desocupación se ubicó en 5.28 por ciento de la PEA, nivel superior con respecto al del mes previo, de 5.16 por ciento. Deterioro Economistas de los grupos financieros Invex, Banamex y BBVA Bancomer coincidieron en que a pesar de la recuperación económica y de la sólida creación de 780 mil plazas formales en el IMSS reportadas para lo que va de 2010, la tasa de desocupación no logra colocarse en los niveles observados antes de la crisis. Los resultados que consideran solamente el conjunto de 32 principales áreas urbanas del país indican que la desocupación en este ámbito significó 6.7 por ciento de la PEA, tasa menor en 1.22 puntos a la de septiembre de 2009. Con base en cifras desestacionalizadas, el desempleo aumentó en 0.20 puntos porcentuales con relación a un mes antes. La población subocupada, esto es la que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 7.7 por ciento de la PEA y 8.1 por ciento de la población ocupada, es decir 3.6 y 3.8 millones de personas, respectivamente. Más hombres que mujeres presentaron características de subocupación, con 9.1 y 6.6 por ciento de la población ocupada, respectivamente. Por entidad federativa, las que tuvieron las tasa más elevadas fueron Tabasco, con 8.23 por ciento de la PEA; Sonora, 8.20; Tamaulipas, 7.7; Tlaxcala, 7.59, y Coahuila, 7.58. La tasa de desempleo en el Estado de México se ubicó en 7.29 por ciento, y en el Distrito Federal en 6.85. Ricardo Aguilar Abe, economista del Grupo Financiero Invex, expuso que tras los periodos recesivos el mercado laboral es de los últimos en recuperarse, y al igual que en Estados Unidos, las cifras de empleo han decepcionado a los mercados en varias ocasiones. De hecho, una lenta recuperación laboral podría afectar el ingreso laboral y, por ende, el consumo de las familias, deteriorando la recuperación del mercado interno, opinaron los analistas.